
 

令和５年度 

緑が丘二丁目自治会４月度定例会議事録 

緑が丘二丁目自治会 会長 平田 愼一 

開 催 日 令和５年４月２日（日） 開 催 時 間 19:00 ～ 20:15 

場  所 自治会館２階 記 録 作 成 書記（吉田・石川） 

出 席 者 執行部、各班長、坂巻・中村・大場相談役、吉田緑友会会長、中村防災隊隊長、福澤・杉本

民生委員 

（司会進行・石川総務） 

 

１．開会の言葉                                 佐藤副会長 

 

２．会長挨拶                 平田会長 

・会長任期最後の年となるが、精いっぱい皆さんと協力して、楽しく運営してい

きたい。 

・今年は、50周年記念事業という大きな事業がある。 

・班の再編成についても、今年やらないと、もうできないところまで深刻化して

いるので、皆さんと協力して進めていきたい。 

 

３．令和５年度 顧問・相談役・緑友会会長等の紹介（敬称略）      石川総務 

顧問：北濱（本日欠席） 

相談役：坂巻、中村、大場 

緑友会会長：吉田 

独立防災隊隊長：中村 

民生委員：福澤、杉本 

・出席した皆さんから一言ずつ自己紹介をいただき、坂巻相談役より、代表して

挨拶があった。 

 

４．今年度新班長紹介  

・皆さんから一言ずつ自己紹介を行った。 

 

５．自治連関係の動きについて             平田会長 

（Ⅰ）光が丘地区関連 

1． 令和 4年度 定期総会 

５月８日 （土）１０時～ 光が丘公民館 大会議室 

2． 自治会長研修会 

５月７日 （日）１０時～ 光が丘公民館 大会議室 

3． 交通部長研修会 

５月２４日（水）   警視庁見学 （交通部長） 

4． 環境衛生部長研修会 

６月２３日（水）   南清掃工場 （環境衛生部長） 

 

 

 １－１  



 

（２）青葉連合関連 

1．令和４年度 定期総会 

４月２日 （日）１０時～ 青葉児童館２階（書面審議にて行った。） 

2．令和５年度 新役員（敬称略） 

・会 長 熊谷 由加  （並木４丁目） 

・副会長 平田 慎一  （緑が丘２丁目） 

・副会長 菊池 直人  （並木団地） 

・総 務 藤本 征志  （並木４丁目） 

・会 計 芦垣 みずほ （並木１丁目） 

 

６．議題 

（１）令和５年度自治会法人緑が丘二丁目自治会活動方針         平田会長 

   助け合い、思いやりのある生活、コミュニケーションのある街 

   ・安心、安全、楽しく生活ができる街づくりをつくりたい。 

   ・その一環として、いきいき体操を去年からはじめた。 

１．５０周年記念事業開催 

・今年最大の事業となる。実行委員は既に発足しており、当初 15人だったが、現

在 14名で運営中。班長にも、ご協力をお願いしたい。 

・その中で副総務、書記 2名、広報部長、文化部長、体育部長、福祉部長、防犯

部長、防災部長、交通部長、育成部長の 1１名については、当日の運営に協力す

るメンバーとして、選出した。他に、防災隊から 2名、緑友会から 2名、委員

長推薦で坂巻相談役奥様、平田会長奥様、計 17名の運営委員で執り行う。 

２．班編成見直し 

・本会議資料として各班長に渡した、各々の班内住宅地図と自治会員名簿リスト

だが、コロナ禍の影響もあり数年前から更新が止まっているので、この更新を

お願いしたい。更新資料を基に、再編をする。班長をできる方が数名しかいな

い班ばかりになってきているので、これを解消する。5年先、10年先を見据え

て班編成の見直しを行いたい。 

・空き家等のデータ収集も、防犯対策のためにわかる範囲で。 

・会員から非会員になった時など、世帯数と家族数が増減されておらず、現在の

緑が丘二丁目自治会の会員世帯数・会員数が正確にわからなくなっている。こ

のタイミングに、こちらも正確な数字を出したい。 

・マンション等の場合でも、世帯数など調査を。 

・上記収集データは、次回の定例会で提出をお願いしたい。 

３．自治会運営の改革（効率化、役員育成） 

４．防犯カメラ設置（継続） 

・防犯カメラ 14台、すでに設置済み。今年度 5台増設予定。全体で 30～40台で

の体制を目指している。他自治会での話だが、事件時に効果がでている。市の

助成でほぼ賄っているので、5台設置で 3万程度。今後も継続事業とし、設置希

望場所も募っている。 

５．ゴミネット設置、地区美化活動（継続） 

・去年、一昨年で 16台設置した。これも引き続き設置場所を募っているので、申

請が出たら検討設置をする。 



 

（２）総会承認書を提出された方の自治会宛てご意見        平田会長 

・3月に総会を実施し、承認も得られて無事終了したので、ご了承、ご承認をお願

いしたい。→承認された。 

（３）副班長の自治会活動への協力お願いについて 

（４）自治会の年間行事計画について            平田会長 

   ・3月の総会にて、ご指摘ご意見いただいた部分を修正している。 

（５）新役員と役員緊急連絡網について           石川総務 

   ・電話番号等、修正がある場合、本会議終了後、申告してほしい。 

（６）自治会費等の集金と納入方法について          杉本会計 

   ・会費納入は、4ヶ月ごとの年 3回か、一括で。 

   ・自治会費の領収書は、分納の場合には最終分を集金した時点で渡す。 

・募金については、回収前月の定例会の時に各担当役員から指示が出るので、そ

れに従う。（一括で預った場合は、当該月まで各班長が各自保管） 

・5月定例会までに各会員から預かった自治会費は、5月定例会が始まる前の５月

7日 18～19時の間に回収する。 

    

（７）各部門からの連絡・報告事項等            （各専門部） 

  広報部  

・初回の回覧配布物について量が多く、ポストに入らないと思われる。各班長宅

への配布方法の確認もあるので、初回は各広報担当者から直接各班長宅へ届け

る予定。 

  体育部 

   ・光が丘の体育部の初回会合に先月出席済。 

   ・５月２１日、公民館主催のハイキングがあり、別途案内が回る予定。 

  防犯部 

   ・今年度の夜警は実施しないので、当番表の配布なし。 

  環境衛生部 

   ・市民一斉清掃の際に、市支給のゴミ袋を配布していたが、今年の配布なし。 

・市民一斉清掃について、実施するのかしないのかを、各自治会の判断に委ねら

れたが、本自治会については会長と協議した結果、実施しない事とする。 

・側溝等で清掃が必要な個所については、会長へ言ってくれれば、市の担当部署

へ連絡をして、清掃してもらえる。 

  育成部 

・先週回収した、小学生の名簿について、追加等ある場合は、来週をめどに連絡

を。 

 

（８）民生委員・独立防災隊からの連絡 

  独立防災隊 

   ・防災活動について、1年間ご協力いただきたい。 

・５月１４日（日）、スポーツ遊水広場にて防災訓練を実施予定。次回定例会にて

案内を配布。班長と副班長は全員参加。 

   ・６月１８日に黄色い小旗訓練を実施予定。 

 



 

（９）新役員等への木札の配布について 

   ・環境衛生、一部相談役以外は、配布済み→未配布分については、確認しておく。 

（１０）自治会館の一般利用申し込み者用会館鍵の扱いについて 

  ・申請用紙については、改めて配布予定。 

  ・鍵の所在については、先ほどの執行部会にて把握済。 

（１１）各班世帯調査アンケート提出 

  ・ ６.（１）２.で説明済 

7．参加者からの質問、意見              石川総務 

・各役職、委員会ごとに記載された名簿リストを作成して欲しい。 

   →次回定例会までに作成する。 

・５月１４日の防災訓練の案内について、５月７日の定例会にて配る予定だそうだが、 

副班長への連絡もあるので、もう少し早くできないか。 

   →4月下旬に回せるようにする。 

  ・各班世帯調査アンケートについて、高齢やお産などの理由で、班長をできない方な 

  ど、ヒアリングで得られた情報について。 

    →得られた情報については、提出してほしい。 

  ・各班世帯調査アンケートについて、電話番号の変更追跡については？ 

    →そこまでは、不要。但し空き家については、必ず調査記入。昨年、空き家 

に関して事故もあったので、情報を基に、一旦警察へ届け出をする予定。 

又、配った各班ごとの名簿リスト以外でまとめてもよいが、名簿という形 

で欲しい。 

   ・今回定例会資料で配布された年間事業計画予定表は、回覧に回した方がよい？ 

    →回覧してください。 

・班編成に絡み班長には、非会員世帯も含め、集金時などを活用し、調査に真剣に取 

り組んでほしい。（相談役） 

 

８．閉会の言葉                 佐藤副会長 

 

 

※令和５年度第２回定例会は、５月７日（日）午後７時より自治会館にて。 

※令和５年度役員執行部会議開催は５月７日（日）午後 6時より自治会館にて。 

 


